



GETTY IMAGES (3), EYAD BABA/AFP VIA GETTY IMAGES/REBEKAH GODDARD/la trompette

## 2025, résumé d'une année mouvementée

- Joel Hilliker
- [02/01/2026](#)

Bonjour !

Comme le monde peut changer radicalement en une année.

On ne peut s'empêcher de se demander à quoi ressemblera le monde d'ici un an.

Compte tenu du rythme des événements et de la rapidité avec laquelle même les changements révolutionnaires se produisent, les paroles troublantes de l'apôtre Paul résonnent : « Car vous savez bien vous-mêmes que le jour du Seigneur viendra comme un voleur dans la nuit. Quand les hommes diront : Paix et sûreté ! alors une ruine soudaine les surprendra, comme les douleurs de l'enfantement surprennent la femme enceinte, et ils n'échapperont point » (1 Thessaloniciens 5 : 2-3).

**Trump menace l'Iran** : Alors que les manifestations anti-gouvernementales se propagent en Iran, le président américain Donald Trump a annoncé sur les réseaux sociaux que si le régime de l'ayatollah Ali Khamenei « tue des manifestants pacifiques, comme c'est leur habitude, les États-Unis d'Amérique viendront à leur secours. Nous sommes prêts et armés pour intervenir. » Il est confirmé que les forces de sécurité iraniennes ont tiré à balles réelles sur la foule. Le président Trump a fait campagne pour mettre fin à l'implication américaine dans les guerres étrangères, mais il a montré une volonté de mener des opérations militaires limitées, notamment en bombardant directement les installations nucléaires iraniennes en juin. Les États-Unis sont maudis par un manque de volonté d'utiliser leur puissance, donc les menaces du président resteront probablement vaines et n'affaibliront pas le régime radical iranien. En fait, [la Bible prophétise](#) que l'Iran deviendra plus puissant et belliqueux.

**Poutine a menti sur l'attaque de drones, selon la CIA** : Après la visite du président ukrainien Volodymyr Zelenskyy avec le président américain Donald Trump à Mar-a-Lago dimanche, l'optimisme était palpable. Zelenskyy a accepté de céder sur plusieurs points d'un accord de paix ; Trump a accepté de visiter l'Ukraine pour demander au parlement de céder certains territoires ; même le président russe Vladimir Poutine semblait d'accord après un appel téléphonique avec Trump avant la réunion. La fin de la guerre est « plus proche que jamais », a annoncé le président Trump. Mais ensuite, l'Ukraine a lancé 91 drones sur la résidence de Poutine à Novgorod dans une tentative d'assassinat. En conséquence, la Russie a déclaré qu'elle devait être « plus rigide » dans les négociations, et les espoirs de paix ont été anéantis. Mercredi, cependant, la CIA a confirmé ce que les observateurs de la Russie soupçonnaient depuis le début : l'attaque de drones n'a jamais eu lieu. L'Ukraine a catégoriquement nié l'avoir menée, et la Russie n'a pas pu produire la moindre preuve (à moins de compter les fabrications comiquement mauvaises de l'IA). Il s'agissait clairement d'une nouvelle occasion pour Poutine de feindre un

engagement envers les efforts de paix tout en fabriquant un prétexte pour les rejeter et continuer à tuer. Pour comprendre pourquoi les efforts continuent d'échouer, lisez « [L'Obstacle à la paix](#) ».

**L'Allemagne déjà en guerre ?** Les planificateurs militaires allemands considèrent les récentes cyberattaques et campagnes de désinformation russes comme le début de la guerre, selon un document gouvernemental confidentiel consulté par Politico. Le Plan Opérationnel pour l'Allemagne de 24 pages couvre le plan de l'Allemagne pour défendre son territoire contre la Russie et les plans logistiques pour le déplacement des forces alliées. Il énumère cinq phases d'escalade « allant de la détection précoce des menaces et de la dissuasion à la défense nationale, la défense collective de l'OTAN et la reconstruction post-conflit », rapporte Politico. L'Allemagne se voit actuellement dans la première phase d'escalade. Selon la prophétie biblique, Berlin finira par combattre la Russie, mais pas avant d'avoir détruit [ses alliés anglophones](#).

**WSJ : La Chine s'oppose aux États-Unis en Amérique du Sud :** Alors que les forces américaines restent en position pour frapper le régime du dictateur vénézuélien Nicolás Maduro, le Wall Street Journal et d'autres reconnaissent que le conflit implique en réalité la Chine. En décembre, la Marine américaine a mis en place une quarantaine pour les pétroliers vénézuéliens sanctionnés, mais la Chine a qualifié cette action de blocus qui viole le droit international. Dans un article publié hier, le Wall Street Journal a souligné que « Pékin a récemment envoyé un message provocateur lorsque les médias d'État ont montré une simulation de jeu de guerre dans l'hémisphère occidental. » Pourquoi la Chine intervient-elle dans un conflit apparemment sans rapport à 16 000 kilomètres de distance ? Au cours des huit dernières années, 24 nations sud-américaines ont rejoint l'Initiative Belt and Road de la Chine, et beaucoup d'entre elles commercent plus avec la Chine qu'avec tout autre pays. La Chine a investi des dizaines de milliards pour supplanter l'influence américaine, et son intervention dans l'hémisphère occidental devrait culminer en un [siège de l'Amérique](#).

**La Garde nationale quitte Chicago, Los Angeles et Portland :** Le président Donald Trump a annoncé mercredi le retrait des gardes nationaux de ces trois villes. Cela fait suite au refus de la Cour suprême d'annuler les injonctions des tribunaux inférieurs contre les déploiements et « malgré le fait que la criminalité a été considérablement réduite grâce à ces grands patriotes dans ces villes », a écrit le président. Dans un message sur les réseaux sociaux, il a déclaré qu'il ne s'agissait que d'une question de temps avant que la criminalité ne flambe à nouveau, l'obligeant à redéployer la Garde nationale. Malgré ce revers juridique, on peut s'attendre à ce que l'influence du président sur la Cour suprême [augmente](#).

**La consommation de drogue pousse les centres médicaux britanniques et gallois vers le point de rupture :** Selon un rapport du Guardian publié mardi, le nombre de Britanniques et Gallois ayant admis avoir consommé de la kétamine au cours du dernier mois a augmenté de 252 pour cent depuis 2015. Il s'agit de la plus forte hausse de consommation pour toute drogue sur cette période, ce qui représente un lourd fardeau pour les hôpitaux. Initialement créée pour soulager la douleur et sédater, la kétamine est de plus en plus détournée à des fins récréatives. Alison Downey, consultante en urologie dans le South Yorkshire, a déclaré : « Nos services sont déjà surchargés, et cette augmentation massive dépasse nos capacités actuelles. » La montée de la consommation récréative de drogue [aura des conséquences dévastatrices](#).